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Niederschrift  

über die 28.Tagung des Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft, Forsten und Abwasserangelegenheiten der 

Stadt Haldensleben am 08.11.2023, von 18:00 Uhr bis 18:25 Uhr 

 

 

Ort: im Rathaus der Stadt Haldensleben, Markt 22, Sitzungssaal  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Vorsitzende/r 

 Herr Michael Schumann 

 Mitglieder 

 Herr Burkhard Braune 

 Herr Klaus Czernitzki 

 Herr Thomas Feustel 

 Herr Joachim Hoeft 

 Herr Rüdiger Ostheer 

 Herr Wolfgang Rehfeld 

 sachkundige Einwohner 

 Herr Michael Richter 

 beratendes Mitglied 

 Herr Bodo Zeymer 

 von der Verwaltung 

 Frau Susan Gerwien 

 Herr Oliver Karte 

 Frau Simone Neubauer 

 Herr Holger Waldmann 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Andre Franz 

 sachkundige Einwohner 

 Herr Oliver Schoppmann 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 11.10.2023    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  Bericht Abwasserverband Haldensleben - "Untere Ohre" über die Gebührenkalkulation und Änderung der 

Satzung    

6.  Baumfällungen    

7.  Mitteilungen    

8.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

9.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 11.10.2023    

10.  Mitteilungen    

11.  Anfragen und Anregungen 
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I. Öffentlicher Teil 

 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-

schlussfähigkeit   

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Michael Schumann eröffnet die heutige Sitzung. Die ordnungsgemäße La-

dung wird festgestellt; es sind 7 Ausschussmitglieder anwesend; der Ausschuss ist beschlussfähig. Der sachkun-

dige Einwohner Herr Michael Richter nimmt ebenfalls an der Sitzung teil. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form ein-

stimmig angenommen und gilt damit als festgestellt.   

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 11.10.2023   

 

Schriftlich liegen dem Ausschussvorsitzenden keine Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Nieder-

schrift vom 11.10.2023 vor. Der öffentliche Teil der o.g. Niederschrift wird von den Ausschussmitgliedern ein-

stimmig bestätigt. 
   

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Einwohner 1 möchte wissen, wie es um die Baumbepflanzung für die Zukunft im Hinblick auf den Klimawandel 

bestellt ist. Zum Beispiel Bäume pflanzen, die einen geringen Wasserbedarf haben. Er teilt mit, dass der Umwelt-

minister des Landes Sachsen-Anhalt für die Begrünung in Städten ein Förderprogramm angekündigt. Dies betrifft 

die Bepflanzung mit Bäumen oder die Bepflanzung von Gebäuden.  

 

Amtsleiter Herr Holger Waldmann stellt sich diesem Thema. Er erklärt, dass überall dort, wo Bäume gefällt 

werden, auch wieder eine Neubepflanzung stattfindet. Diese neuen Bäume brauchen in den ersten Jahren einen 

Mehraufwand an Pflege. Es gibt immer einen regen Austausch mit dem Stadthof hinsichtlich der Art der Bepflan-

zung. Es gibt hierzu eine Empfehlung vom Instituten für Klimaanpassungen. Es werden dazu Listen herausgege-

ben, welche Bäume für die Zukunft empfohlen werden. Eine Anwachsphase hat jedoch jeder Baum und muss 

somit gewässert werden.  

   

 

zu TOP  5  Bericht Abwasserverband Haldensleben - "Untere Ohre" über die Gebührenkalkula-

tion und Änderung der Satzung   

 

Herr Grossman vom Abwasserverband Haldensleben – „Untere Ohre“ gibt anhand einer Präsentation einen 

Einblick in die neue Gebührenkalkulation und die Änderung der Satzung, da die Kalkulationsperiode am 

31.12.2023 endet. Der Kalkulationszeitraum beträgt 3 Jahre, somit also bis 31.12.2026.  

 

Stadtrat Herr Rüdiger Ostheer möchte wissen, wie hoch der Anteil an eigenerzeugter Energie ist.  

 

Herr Grossmann erörtert, dass es ungefähr 30% sind.  

 

zu TOP  6  Baumfällungen   

 

Es liegen keine Informationen zu Baumfällungen vor.  

   

zu TOP  7  Mitteilungen   

 

 Es liegen keine Mitteilungen vor 
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zu TOP  8  Anfragen und Anregungen   

 

 Es gibt keine Anfrage und Anregungen. 

 

 

Ausschussvorsitzende Herr Michael Schumann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die 

Nichtöffentlichkeit her.  

 

 

 

gez. 

Michael Schumann 

Ausschussvorsitzender 

 

 

 

gez. 

Simone Neubauer 

Protokollantin 
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